

DIARIO DE BARCELONA,



Del martes 7 de enero de 1817.

San Raymundo de Peñafort confesor, y San Julian mártir.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de PP. Trinitarios calzados : se reserva á las cinco.

Abrense las Velaciones.

Sale el sol á las 7 h. 23 m. , y se pone á las 4 h. 37 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
5 11 noche.	8 grad.	28 p. 4 l.	N. O. nubes.
6 7 mañana.	8	28 4	O. f. idem.
id. 2 tarde.	9	28 3 5	N. O. f. idem.

RUSIA.

Petersburgo 6 de Noviembre.

Son sumamente benéficos los decretos dados por S. M. el Emperador con motivo de su viage. El camino de Petersburgo á Moscow, que se inutilizó casi enteramente en la última guerra, debe componerse hasta que se halle en su antiguo estado, y ya han marchado algunos ingenieros encargados de dirigir las obras de acuerdo con las autoridades civiles. El Emperador ha dado 650⁰ rublos para la reedificación del puente de Narva.

Se experimenta ya un frio de 12 grados bajo de cero.

POLONIA.

Varsovia 11 de Noviembre.

Segun el nuevo plan aprobado por el Emperador, el palacio del Principe de Jablonowski, que se compró en 375⁰ florines polacos, está destinado para casa de la ciudad, y la que existe actualmente será demolida para ensanchar la plaza del mercado. Tambien se trata de extender el parque del palacio hasta el Vístula para hacer un jardin de recreo, y casas pequeñas para tiendas á imitacion del palacio de Paris.

AUSTRIA.

Viena 28 de Noviembre.

El conde de Beroldigen, ministro de Wurtemberg cerca de nuestra corte, ha sido jubilado con una buena pension, y se presume que le reemplazará el conde de Witzingerode. El difunto Rey le habia nombrado ministro de Estado; pero el Soberano actual le ha dado este nuevo destino.

Mr. Pinckney, ministro de las Provincias Unidas, que pasó por esta capital para Petersburgo, llevaba una comitiva de 26 personas.

ALEMANIA.

Lubeck 25 de Noviembre.

Se asegura que estarán pronto allanadas las diferencias existentes entre las cortes de Estocolmo y de Copenhague. Parece que de una parte y de otra se han dado instrucciones muy conciliatorias á las personas encargadas de arreglar los objetos litigiosos.

FRANCIA.

Paris 11 de Diciembre.

Ha llegado últimamente á Marsella un cargamento de aguardiente de Barcelona, al cual seguirán otros de varios frutos de España de que escasea la Francia. Esta concurrencia va á trastornar los cálculos de los que esperaban sacar grandes utilidades de los aguardientes de granos del Norte.

Escriben de Burdeos que el 24 del mes pasado, á las 10 de la mañana, el buque francés nombrado *César*, capitán Henry, cargado por cuenta de los Sres. Balguerie, Sargent y compañía, despues de haber levado el ancla para bajar el rio, y dirigirse á la India oriental, baró casi enfrente del sitio donde estaba anclado, siendo la causa el casco de un navío que hace muchos años se fue á pique en la cala dicha de los *Bourriers*.— A costa de mucho trabajo, y con el socorro de los oficiales del puerto, se consiguió poner en franquía el *César* á las 10 de la noche, lo que se avisa al público para gobierno de los que naveguen en aquel sitio.

ESPAÑA.

Madrid 23 de Diciembre.

Conclúyese el artículo de ayer.

„La sociedad deja al superior juicio de V. M. el deducir las consecuencias que nacen de tales principios, así como tambien el calcular el grado de gloria y esplendor á que llegaría esta magnánima nacion con un aumento tan considerable de productos, adoptando un medio tan sencillo. Y aunque la sociedad conoce que á tan alto grado de prosperidad no se llega repentinamente, tampoco duda de que se verificará si se llegase á practicar cuanto en dicha obra se enseña.”

Y S. M., teniendo en consideracion lo arriba expuesto, y que el verdadero instituto de las Reales sociedades económicas es el de *socorrer enseñando*, tuvo á bien mandar comunicar á la Real sociedad económica Matritense con fecha de 16 de Noviembre, por medio del Excmo. Sr. D. Josef Pizarro, la Real orden siguiente:

„Enterado el Rey nuestro Señor de la exposicion hecha por D. Sandalio de Arias en 10 de Octubre último, en que se solicita se mande á todos los ayuntamientos del reino que se suscriban por un egemplar de las lecciones de agricultura publicadas por él mismo, y teniendo presente lo que en razon de la mencionada solicitud informa en 4 del corriente esa Real sociedad, se ha servido resolver, como medio mas análogo al objeto propuesto de difundir las luces é ideas contenidas en tan recomendable y recomendada obra, el que se excite el zelo de todas las sociedades del Reino á que compre cada una los egemplares que pueda y juzgue conveniente, y los reparta con el debido discernimiento entre los labradores por los medios propios de su instituto. Lo que de Real orden participo á V. S. para inteligencia de esa Real

sociedad y conocimiento de las demas. Dios guarde á V. S. muchos años.
Palacio &c. »

Y para que se propaguen estos conocimientos ha tenido á bien S. M.
mandar que se inserte en la gaceta.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Me ha dado Dios tan gran conocimiento,
ó nombremóse fuerza de talento,
que no solo entiendo que charadas
jamás han sido, son, ni serán nada;
si también comprendo á las coterras,
igualmente que á los gatos, y á las zorras,
y á todo pajarraco clara y fácilmente
hablando su gerguilla muy corriente;
por que aunque el mayor de entre mis males
es el haber de tratar entre animales,
su idioma brutal no me causa mengua
para cuando se me ofrece hablarles en su lengua:
bajo esta inteligencia vá de cuento cierto,
han de saber V. mds. que frecuento
las reuniones de Martusos y Martusas,
en que cada cual de colores se empelusa
y engalana, bien de rabo á oreja,
con largos caracoles por las sejas,
charlando con tesón la nada y entre nada
se complacen con sola cha=charadas:
más yo que interpreto bien algaravias,
me causan compasión sus alegrías
y les digo: que costumbres y naturaleza
transforman animales con presteza,
resultando de estos tantos cientos
que por ser brebe, ceso, y no los cuento.

Embarcaciones venidas al puerto el día de ayer.

De Mahon en 3 días, el patron Andres Pallejá, mahones, laud la Fortuna, de 32 toneladas, con trigo á D. Estéban Badia. = De Génova en 8 días, el patron Francisco Ballestá, catalan, xabeque la Virgen de los Dolores, de 40 toneladas, con trigo á D. Mariano Grau y Marsal. = De Vinaroz en 3 días, el patron Francisco Benasco, valenciano, laud la Divina Pastora, de 20 toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Cartagena en 5 días, el patron Joseph Mora, catalan, laud San Antonio, de 8 toneladas, con trigo y harina de su cuenta. = De Cádiz, Alicante y Salou en 15 días, el patron Isidro Maristany, catalan, místico la Virgen del Carmen, de 30 toneladas, con algodón, trigo, cacao y otros géneros á varios.

Anuncio. Cartilla rústica para destruir con facilidad y radicalmente la negruzca ú hollin de los olivos, segun el método del profesos de botánica de Barcelona D. Juan Francisco Bahí, médico honorario de Cámara de S. M., dispuesta por el mismo en catalan y en castellano para utilidad comun y

comodidad de los labradores y cultivadores de olivos de todas nuestras provincias. Se vende en la oficina de este diario á dos quartos cada exemplar: puede ir en carta.

Ventas. Quien quiera comprar una calesa inglesa de construccion, y un macho con los correspondientes atalajes para el tiro, acuda á la calle Condal, núm. 6, en la misma casa que ocupa la patrulla del batallon de Hostalrich, donde podrán tratar del precio: con advertencia que tambien se venderá sola la calesa y demas sin el macho.

Están para vender nueve máquinas de hilar algodón (dichas simples) una máquina de cardar y otros utensilios concernientes á la fabricacion de dicho ramo: dará razon de todo Agustin Casas, carpintero, que vive en la calle de los Tallers.

Quien quiera comprar un caballo de marca, andaluz, y de buenas calidades, á precio cómodo, acuda á la casa núm. 25, en la calle den Lladó, donde podrá verlo y tratar con su amo del ajuste.

Retorno. En la posada del Escudo de Francia, calle Nueva de S. Francisco, hay un coche de retorno para Madrid ó su carrera con equidad.

Pérdidas. Se darán tres duros de gratificacion á quien devuelva un perro cachorro perdiguero con las orejas de color muy obscuro: el espadero de frente San Sebastian dará razon de su dueño.

El que hubiese encontrado quatro relaciones de vestuario con quatro buenos, que se perdieron desde la subida de la Cárcel hasta la Bocaría, cuyas demas señas se darán, sírvase entregarlas en la Barceloneta, 1.^a compañía de dragones de Almansa.

El 2 del corriente se extravió una perra blanca con una mancha en el lomo y otra en la cola, desde el Palao hasta la plaza de Palacio: qualquiera que la haya recogido se servirá entregarla en el tercer piso de casa Serrach, en la calle del Pino, que se le dará un duro de gratificacion.

En el tercer piso de casa D. Juan Ortega, calle de la Canuda, darán dos pesetas de gratificacion á quien devuelva un perro blanco de faldas.

Servientes. En la calle den Tarros, núm. 24, casa de un tinturero, informarán de una viuda de 24 años de edad que desea servir de cocinera ó camarera, en lo que está bien instruida.

Qualquiera que necesite una cocinera que sabe bien su obligacion, acuda al último de la calle Nueva, casa del señor Juan Tintore, núm. 9.

En casa de la viuda Romaguera, esquina del arco de San Francisco, en la Boria, informarán de una jóven que desea servir de camarera.

Nodrizas. Qualquiera que necesite una ama recién parida, acuda al horno de la calle den Robador, núm. 37.

En casa de D. Joseph Antonio Oriol, comerciante, plaza de la Trinidad, informarán de otra que tiene la leche de 15 dias.

Teatro. *El Conde de Narbona*, boleró y saynete. A las seis.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.,
calle de la Librería.